



**I**NSTITUTO  
**M**OVILIZADOR  
DE **F**ONDOS  
**C**OOOPERATIVOS  
COOPERATIVA LIMITADA

**80 años**

**El cooperativismo homenajea al escritor y periodista Osvaldo Bayer  
y al Cnel.(R.E.) Horacio Ballester**

Miércoles 14 de noviembre, Sala Solidaridad

Las destacadas trayectorias de vida y lucha en defensa de los más altos valores humanistas del escritor Osvaldo Bayer y del Cnel. (RE) Horacio P. Ballester, serán reconocidas por el Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos en un acto que, al mismo tiempo, servirá para celebrar los ochenta años de ambas personalidades. La convocatoria es para el **miércoles 14 de noviembre**, a las **19 horas**, en la sala Solidaridad del Centro Cultural de la Cooperación Floreal Gorini, Avenida Corrientes 1543, Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Bayer es desde hace muchos años, autor de ejemplares investigaciones periodísticas puestas al servicio de la verdad histórica: libros, películas e innumerables artículos han tenido el incomparable mérito de arrojar luz sobre hechos y personajes aviesamente distorsionados por la historia oficial. Así es como el exterminio de los pueblos originarios y el fusilamiento de los peones rurales de la Patagonia, adquirieron por su obra una enorme dimensión reivindicativa que es hoy patrimonio de la conciencia popular y plantearon un debate esclarecedor sobre la crueldad de las clases dominantes que marcó nuestra historia. Su insobornable denuncia de las violaciones de los derechos humanos en todo tiempo y lugar, su permanente compromiso con los movimientos sociales y los sectores excluidos, han convertido a Bayer, decidido defensor de los más nobles ideales de la humanidad, en el símbolo del cuestionamiento ético a una estructura social injusta y tremendamente desigual. Bayer es, como el cooperativismo, un abanderado de la solidaridad.

No hay mejor retrato del Cnel. Horacio P. Ballester, presidente del CEMIDA (Centro de Militares para la Democracia Argentina), que el esbozado por un camarada suyo, el general uruguayo Liber Seregni, fundador del Frente Amplio, cuando lo define como “un soldado argentino con vocación latinoamericana y —consecuentemente— de nítida posición antiimperialista, comprometido y militante de la integración latinoamericana caribeña.” A esa concepción responden los profundos análisis de Ballester sobre la nefasta Doctrina de la Seguridad Nacional y sus preocupaciones por las estrategias geopolíticas emancipadoras. Su libro: “Memorias de un coronel democrático,” es un mirador para contemplar medio siglo de historia política argentina a través de una óptica, más que infrecuente, única: la de un militar identificado con las causas populares, crítico acérrimo de las continuadas intervenciones de las Fuerzas Armadas contra el orden constitucional. Una incursión directa, valiente y rigurosa que no deja de lado la ironía ni la amargura con el destino de su institución. En verdad, un militar diferente, sanmartiniano sin fisuras.

El Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos considera que los ejemplos de vida de estas dos personalidades, abonarán la formación ética y democrática de las nuevas generaciones.

Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos  
Buenos Aires, 31 de octubre de 2007.

